

Vista del puente de boca del cerro en Tenosique sobre el majestuoso Río Usumacinta

## **TENOSIQUE**

Entre sus principales recursos turísticos se encuentran los ríos, lagunas, selvas y sitios arqueológicos, de los cuales se destaca Pomoná.

Entre sus atractivos naturales se encuentra el río Usumacinta, donde pueden realizarse viajes en lanchao cayucos. Además se puede disfrutar de playones durante el verano, donde pueden practicarse varios deportes acuáticos. Año tras año se celebra el maratón náutico, cuya primera etapa se desarrolla en los rápidos de San José y la segunda se inicia en la cabecera municipal de Tenosique y concluye en Villahermosa.

**BOCA DEL CERRO.** Es un balneario en el río Usumacinta que es visitado por los paseantes, especialmente en las temporadas de semana santa y en verano. También es posible tomar una lancha desde el balneario de La Palma para hacer una excursión por el río San Pedro hasta la población de El Naranjo.

En el municipio se cuenta con dos zonas arqueológicas que son Santa Elena y San Claudio. Además cuenta con un importante carnaval durante el mes de febrero que es catalogado como "más raro del mundo, y donde se baila la famosa "Danza del Pocho".

## JALAPA



Iglesia de Astapa en Jalapa Mexico

Se destacan pocos lugares que sean de interés turístico en el municipio. Se suele resaltar su actividad artesanal, donde se destacan los famosos dulces en hoja de holoche y el rompope.

Durante el verano y semana santa, figuran entre los lugares más visitados el "playón en Buena Vista" y la población de Astaza. Allí el turista puede bañarse en el río de la Sierra.

Entre sus obras arquitectónicas más importantes figura la iglesia de Astapa y la de la ciudad de Jalapa. Además se pueden encontrar en su ciudad cabecera las estatuas de Francisco J. Santamaría, la de Jesús Sibilla Zurita y la de Regulo Torpey Andrade. Además, en el pueblo de Astapa hay un busto de Eleuterio Pérez Andrade. Por otro lado, en el poblado de Cacaos se encuentra el parque principal de la localidad, que cuenta con un cañón que perteneció a un barco pirata y recuerda el triunfo de los jalapanecos sobre los corsarios ingleses cuando la zona estaba siendo asediada.